



**IMPLEMENTASI PENDEKATAN SAINTIFIK DALAM
KURIKULUM 2013 PAUD DI TAMAN KANAK-KANAK**

(Studi Deskriptif Kualitatif Pendekatan Saintifik di Kelompok A TK
Negeri Pembina Citarip Kota Bandung)

SKRIPSI

**diajukan untuk memenuhi persyaratan memperoleh gelar Sarjana
pada program Pendidikan Guru Pendidikan Anak Usia Dini**



oleh:

Eneng Rafiatuddarajah

1406459

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU PENDIDIKAN ANAK

USIA DINI

DEPARTEMEN PEDAGOGIK

FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN

UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA

2018

**IMPLEMENTASI PENDEKATAN SAINTIFIK DALAM
KURIKULUM 2013 PAUD DI TAMAN**

KANAK-KANAK

(Studi Deskriptif Kualitatif Pendekatan Saintifik di Kelompok A TK
Negeri Pembina Citarip Kota Bandung)

Oleh

Eneng Rafiatuddarajah

Skripsi diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar
Sarjana Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Guru Pendidikan
Anak Usia Dini Fakultas Ilmu Pendidikan

© Eneng Rafiatuddarajah 2018

Universitas Pendidikan Indonesia

Agustus 2018

Hak Cipta dilindungi undang-undang

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruh atau sebagian,

Dengan dicetak ulang, difotokopi, atau cara lainnya tanpa izin penulis.

PERNYATAAN

Dengan ini saya meyakini bahwa karya tulis saya yang berjudul, ***“Implementasi Pendekatan Saintifik dalam Kurikulum 2013 PAUD di Taman Kanak-kanak”*** ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila dikemudian waktu ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, 20 Agustus 2014

Yang membuat pernyataan

Eneng Rafiatuddarajah

NIM. 1406459

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji saya panjatkan kehadirat Allah SWT, karena berkat limpahan rahmat dan karunia-Nya lah, saya mampu menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Sholawat teriring salam, semoga selalu tercurah kepada inspirasi terbesar saya dalam hidup, yakni Rasulullah Muhammad Saw.

Tiada daya dan upaya melainkan datangnya dari Allah Swt. sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan semampu saya. Besar harapan saya, semoga apa yang telah saya pelajari dan telah saya aplikasikan melalui skripsi ini akan menjadi ilmu yang bermanfaat dan amalan sholeh yang tak pernah putus untuk kita semua sampai nanti akhir hayat.

Sungguh saya menyadari bahwa masih terdapat beberapa kekeliruan secara teknik kepenulisan maupun konten daripada skripsi ini, sehingga secara pribadi saya memohon maaf apabila ternyata kesalahan tersebut membuat pembaca tidak berkenan. Semoga Allah Swt senantiasa memberikan saya waktu untuk terus menjadi pribadi yang selalu lebih baik setiap harinya.

Akhir kata penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dan mendoakan penulis, semoga semua amal baik yang telah diberikan penulis mendapat balasan dari Allah SWT. Aamiin.

Bandung, Agustus 2018

Penulis,

Eneng Rafiatuddarjah

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillahirabil'alamin, segala puji bagi Allah subhanahuwata'ala yang telah memberikan nikmat serta karunia-Nya yang tiada terkira.

Selama menyelesaikan penyusunan skripsi ini penulis telah banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu, dengan segala kerendahan hati, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang turut membantu. Yaitu kepada:

1. Bapak Dr. Badru Zaman, M.Pd selaku ketua prodi Program Studi Pendidikan Guru Pendidikan Anak Usia Dini, sekaligus sebagai Dosen Pembimbing II yang telah memberikan motivasi, membimbing, dan memberikan arahan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Ibu Dr. Heny Djoehaeni, S.Pd., M.Si selaku Dosen Pembimbing I yang dengan sabar bersedia meluangkan waktu untuk memberikan petunjuk, arahan, bimbingan, dan juga motivasi kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. Ibu Rita Mariyana, M.Pd selaku dosen pembimbing akademik yang telah memberi bimbingan, dukungan, dan motivasi yang telah diberikan kepada penulis dalam menyelesaikan studi dari mulai semester awal hingga penulis menyelesaikan studi di program studi PGPAUD FIP UPI.
4. Seluruh staf pengajar baik dosen program studi PGPAUD maupun nonprogram studi PGPAUD yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan kepada peneliti.

5. Kepala TK Negeri Pembina Citarip dan seluruh guru maupun staf yang telah memberikan kesempatan kepada peneliti untuk melakukan penelitian sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Orangtua tercinta yang tidak pernah lelah mengingatkan, memberikan motivasi, mendo'akan, mendukung, dan menjadi sumber semangat serta kekuatan bagi penulis untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
7. Kakak-kakakku Sulaiman dan Nur Asiyah, Yusuf Wildan dan Sri Handayani, Ia Sobanda, Eep Sohifah dan Hana Kurniati atas dukungan, masukan, do'a, dan kasih sayang yang telah diberikan sampai saat ini.
8. Keponakankut tercinta, yang selalu memberi dukungan dan hiburan bagi peneliti ketika mengerjakan skripsi Eli Khoerussaadah, Lulu Adilah, Azizah Nurhaeman, Zoya Aisha Hanum, Asma Nabila Salsabil Maulida, Nafisa Rizqia Balqis, M. Faisal Alfarisi, Dede Rafka dan Dede Arsyad.
9. Bibiku tercinta bi Iis yang menjadi ibu kedua bagi peneliti yang setia memberi cinta, kasih sayang, do'a, dukungan, meskipun terhalang oleh jarak namun tetap menjadi rumah kedua bagi peneliti untuk berkeluh kesah, juga kepada Silva Denisa, Sania Denisa, dan Sabila yang selalu memberi semangat dan kebahagiaan bagi peneliti selama ini.
10. Sahabat perjuangan selama kuliah, *Jona Squad*: Dhiya Muthia, Elmita Teresa, Rinrin Nursaumi, Damayanthi, Eka Purwanti, Fildzah Habibati, dan Renatya Putri yang selalu menghibur peneliti dengan canda tawanya, memberikan dukungan, motiasi, kekuatan, mendengarkan semua keluhan, kemudian

memberikan saran dan semangat serta telah menemani peneliti dalam suka dan duka dari masa-masa kuliah sampai sekarang

11. Sahabat seperjuangan skripsi dan sidang, Deulis Indriyani, Aghnia Farrassyania, Nida Fatin, Nadia Ulfa, Chicha Aprilia, Teh Rina Marina, dan semuanya yang selalu kebersamai selama proses menuju sidang.
12. Sahabat-sahabatku *Brahasdut* yang masih setia menemani peneliti dari masa putih abu: Ilmi Aulia Azhari, Triani Agustiani, Siti Aisah, Elsa Fatmawati, Anggi Herdianti, Indri Fatonah, Desi Rusmiatin, dan Siti Julaha yang selalu memberikan doa, semangat, motivasi, dan canda tawa bagi peneliti. Juga seluruh teman-teman Be-Cafe.
13. Sahabatku, kakak dan adik-adikku *Les Belle* : Titis Fitri, Teh Nurul, Dewi Musrofatina, Vihantika, Widi, Niswah, dan Sarah yang telah memberi warna selama tinggal di Pondok Mitra, juga selalu membantu peneliti dalam mengerjakan tugas maupun memberi semangat, do'a, dan canda tawa sampai saat ini.
14. Sahabat-sahabat seperjuangan selama PPL: Ira Riswanti, Niar Widiasih, Mega Mirta, Alni Fitri Rahayu, dan Renatya Putri yang telah banyak membantu, memberikan semangat, do'a, dan motivasi bagi peneliti.
15. Sahabat- sahabatku yang selama 40 hari bersama-sama melaksanakan KKN: Tresa Eka, Harsyaniati, Rike Adriani, Aditia Gustiana, dan semuanya yang selalu memberi dukungan dan membuat peneliti terhibur akan canda dan tawanya.
16. Teman-teman Pendidikan Guru Pendidikan Anak Usia Dini UPI angkatan 2014, terimakasih untuk yang telah memberikan

semangat, arahan, dalam menyelesaikan skripsi ini terutama bagi Kelas A yang selalu memberi dukungan, bantuan, dan motivasi bagi peneliti selama 4 tahun terakhir ini.

17. Serta kepada semua pihak yang tidak bisa peneliti sebutkan satu-persatu yang telah banyak membantu hingga penelitian ini selesai.

Sekali lagi, kepada pihak-pihak yang telah penulis sebutkan diatas penulis mengucapkan banyak terima kasih. Mungkin masih banyak pihak-pihak yain yang tidak penulis sebutkan, namun dari hati terdalam penulis mengucapkan terima kasih banyak. Semoga Allah SWT. membalas seluruh amal baik yang telah diberikan. Aamiin.